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Tyrimą baigusi komisija pateikė 
išvadą ir rekomendacijas

Visagine lankėsi Lietuvos futbolo federacijos
prezidentas ir kiti garbūs futbolo atstovai

JONINĖS 2023
Švęskime Jonines Visagine! 

Birželio 23 d. VKC „Banga“ kie-
melyje lauks trumpiausios nak-
ties džiaugsmas su daug muzi-
kos, svečiais iš Estijos, šokiais 
po žvaigždėmis ir daug šypsenų.

18.00–22.00 – Meno erdvė HO-
BITONAS

Meninė programa vaikams ir tė-
vams, paprastos kostiumų dirbtu-
vės ir žaidimai nuo Menų Reziden-
cijos „Taškas“
20.00–21.30 – Vainikų pynimas
21.30–22.30 – Modernaus cirko 
trupė BIG WOLF COMPANY (Estija)

Liaudies dainų ir istorijos „Trys 
seserys“ įkvėptas spektaklis vaiz-
duoja didžias Šiaurės šalių mote-
ris – jų švelnumą, stiprybę, įsitiki-
nimus ir baimes.
22.30–23.30 – Laužo ir sutarti-
nių magija
23.30–24.00 – Modernaus folklo-
ro ansamblis PRAZDNIK

Visaginiečių ansamblis, kuris 
naudoja folklorą kaip įkvėpimo 
šaltinį naujai muzikai kurti.
24.00–01.00 – Grupė KITAVA

Jų muzikoje lietuviškos folk mu-
zikos intonacijos pinasi su šiuolai-
kinės muzikos ritmika ir melodika.
01.00–02.00 – DJ GIRIŲ DVASIOS

Unikalus elektroninės muzikos 
projektas įkvėptas Lietuvos gam-
tos, miškų ir senovės baltų kul-
tūros, persipinančios su moder-
nia muzika.

Visagino ežero paplūdimys bus 
pritaikytas žmonių su specia-

liaisiais poreikiais maudymuisi
Su džiaugsmu pranešame, kad 

2023 metų birželio 9 dieną, buvo 
pasirašyta statybos rangos dar-
bų sutartis tarp Visagino savival-
dybės administracijos ir UAB „RTS 
Baltic“ dėl Visagino ežero pakran-
tės pritaikymo žmonių su specia-
liaisiais poreikiais maudymuisi.

Šiai metais Visagino ežero pakran-
tėje (Parko g. 16B, Visagine) planuo-
jama įrengti 2 metrų pločio kietme-
džio lentų taką – nuo esamo pėsčiųjų 
tako link Visagino ežero pakrantės. 
Šalimais tako iš abiejų pusių numato-
mos dvi poilsio aikštelės, pritaikytos 

žmonėms su negalia. Taip pat planuo-
jama įrengti persirengimo kabiną su 
visais joje planuojamais įrenginiais ir 
dušu. Ežero pakrantėje planuojama 
įrengti turėklą nusileidimui į vande-
nį. 2023 m. pabaigoje arba 2024 m. 
pradžioje planuojama įsigyti įrengi-
nį, leidžiantį neįgaliesiems nusileisti 
į vandenį, sudarant jiems galimybę 
maudytis Visagino ežere.

Pranešame, kad paplūdimys ne-
įgaliųjų asmenų poreikiams bus 
visiškai pritaikytas iki kitų metų 
maudymosi sezono atidarymo pra-
džios.

Laikinai Visagino savivaldybės 
mero pareigas einančio tarybos na-
rio sudaryta komisija baigė tyrimą 
dėl gauto Visagino lopšelio- darželio 
„Auksinis gaidelis" (Vaikystės peda-
gogikos centro) direktorės prašymo 
atleisti ją iš pareigų ir pateiktų pra-
šymo priežasčių ir pateikė merui re-
komendacijas.

Situaciją nagrinėjusios komisijos 
veikloje dalyvavo Visagino savivaldy-
bės administracijos darbuotojai, Visa-
gino lopšelio- darželio „Auksinis gai-
delis" profesinės sąjungos deleguoti 
atstovai. Komisija, atlikdama tyrimą, 

Birželio 14 dieną, Visagino savival-
dybėje lankėsi garbūs svečiai: Lietu-
vos futbolo federacijos (LFF) prezi-
dentas Edgaras Stankevičius, Utenos 
apskrities futbolo federacijos prezi-
dentas Dainius Širvys, LFF Rinkoda-
ros ir komunikacijos departamento 
vadovas Laurynas Vairys. Jie dalyva-
vo susitikime su Visagino savivaldy-
bės meru Erlandu Galaguz, laikinai 
einanti administracijos direktoriaus 
pareigas Aušra Andrijauskiene, tary-
bos nariais: Ilja Petrovu ir Virginijumi 
Andriumi Bukausku, Visagino futbo-
lo centro direktoriumi Ivanu Švabovi-
čiumi bei Švietimo, kultūros, sporto 
ir valstybinės kalbos kontrolės sky-
riaus vedėja Asta Sieliūniene.

vykdė pareiškėjos ir administracijos 
specialistų apklausas.

Baigusi tyrimą, komisija pateikė 
išvadą, kad kaltinimai dėl mobingo, 
psichologinio spaudimo yra atmesti 
kaip neįrodyti.

Rekomendacijose taip pat siūlo-
ma atlikti mikroklimato tyrimą tarp 
savivaldybės ir jai pavaldžių įstaigų 
darbuotojų, organizuoti pokalbius, 
skatinant įstaigų vadovus ir admi-
nistracijos darbuotojus netylėti dėl 
nepagarbaus elgesio apraiškų, kitų 
elgesio normoms prieštaraujančių 
veiksmų.

Susitikime su Lietuvos ir Utenos 
apskrities futbolo federacijų atsto-
vais savivaldybės meras E. Galaguz 
aptarė Visagino savivaldybės kerti-
nių sporto šakų vystymo kryptis bei 
išaugusį susidomėjusių vaikų skaičių 
sportu. Meras papasakojo apie fut-
bolo klubo steigimo idėją ir džiaugėsi 
sėkmingai vykstančiais Visagino cen-
trinio stadiono atnaujinimo darbais.

Lietuvos futbolo federacijos prezi-
dentas išreiškė padėką savivaldybės 
vadovams už atvertas duris futbolo 
talentų ugdymui Visagine, įkurtą ir 
pavyzdingai veikiantį futbolo spor-
to centrą, aptarė galimybes įkurti sa-
lės ir paplūdimio futbolo komandas, 
populiarinti moterų futbolą bei da-

linosi žiniomis apie galimybę gauti 
papildomą finansavimą tolimesnei 
sporto plėtrai.

Susitikimo metu Visagino futbolo 
centro direktorius Ivan Švabovič pri-
statė futbolo centro atsiradimo isto-
riją, kilusius iššūkius, aptarė jo reikš-
mę bei potencialą Visagino futbolui. 
Drauge su savivaldybės meru direk-
torius palietė sporto vystymui regi-
onuose kylančią problemą – žmogiš-
kuosius išteklius. I. Švabovič įvardino 
trenerių, kineziterapeutų trūkumą 
bei aptarė norą suburti reprezenta-
cinę komandą.

Po susitikimo savivaldybės atsto-
vai su svečiais aplankė atnaujinamą 
miesto centrinį stadioną.
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Пляж озера Висагинас будет приспособлен для купания людей 
с особыми потребностями

Выживут ли деревья после модернизации
городской системы освещения?

9 июня между Висагинским самоуправлением и ЗАО «RTS Bal-
tic» был подписан договор о выполнении работ по оборудова-
нию на центральном пляже приспособлений для купания и от-
дыха людей со специальными потребностями.

В настоящее время продолжается модернизация городской 
системы освещения, во время которой при прокладке траншей 
повреждаются корни деревьев.

Слева от пирса будет уложен де-
ревянный настил шириной 2 ме-
тра, по обеим сторонам которо-

Активные висагинцы обрати-
ли внимание на это еще в апреле, 
но сделанные нами тогда замеры 
не выявили больших нарушений 
Правил защиты растительности 
во время строительных работ.

Пункт 7.9 этих Правил гласит: 
не следует рыть траншеи для про-
кладки кабелей, водопроводных 
и канализационных труб ближе 
3 м от ствола дерева диаметром 
более 15 см;
– ближе 2 м, если диаметр ствола 
менее 15 см, и
– ближе 1,5 м от крайнего стебля 
кустарника.

При прокладке кабеля на улице 
Яунистес отклонения от нормы, 
в меньшую сторону, составляли 
в среднем 0,5 м, что давало наде-
жду, что это не повлияет на жиз-
недеятельность деревьев.

Однако в ходе дальнейших ра-
бот по модернизации системы ос-
вещения нарушения вышеназван-
ных Правил стали очевидными.

Особенно явными они были 
и напротив здания Висагинской 
поликлиники, и на четной стороне 
улице Вильтес, где траншею выко-
пали очень близко к стволам боль-
ших лип, и при этом варварски об-
рубили толстые корни деревьев.

Жители снова забили трево-
гу, и редакция TTS обратилась 
в Игналинскую инспекцию охра-
ны окружающей среды Департа-
мента охраны окружающей среды 
с просьбой проверить соблюде-
ние Правил защиты растительно-
сти во время строительных работ.

го сделают две зоны отдыха. Для 
купания людей с недугом будет 
смонтировано специальное обо-

После проверки, выполненной 
Игналинской инспекцией, в ре-
дакцию пришел ответ, в котором, 
в частности, говорится: «В ходе 
расследования установлено, что 
одно дерево было повреждено 
с нарушением жизнедеятельно-
сти – у него сруб лено 50% корней. 
Остальные деревья повреждены 
без нарушения жизнедеятельно-
сти – с вырубкой менее 30% корне-
вой системы. Оцененный ущерб, 
нанесенный окружающей среде, 
составляет 2856 евро».

В письме также сообщается, что 
«ответственный исполнитель бу-
дет привлечен к административ-
ной ответственности за наруше-
ние правил охраны насаждений 
при проведении строительных 
работ».

рудование, о котором редакции 
рассказал старший специалист 
отдела управления местным хо-
зяйством и строительством Алек-
сей Гергель.

Он пояснил, что для спуска 
в озеро человек с недугом дол-
жен будет пересесть из инвалид-
ной коляски в кресло, установ-
ленное на 14-метровом настиле, 
и, сидя на этом кресле, поедет 
к воде. В конце настила установ-
лены поручни, которые облегчат 
человеку с недугом спуск на воду.

Кресло приводится в движение 
с помощью гидропривода. Во вре-
мя спуска и подъема сидящий на 
нем человек должен быть при-
стегнут ремнями.

Люди, которые не могут пере-
двигаться без специальных при-
способлений (костылей, ходун-
ков), но имеют сильные руки, 
с удовольствием поплавают. Ну 
а те из них, которые не умеют пла-

Следует отметить, что провер-
ка Игналинской инспекции ох-
раны окружающей состоялась 
тогда, когда значительная часть 
траншей с поврежденными кор-
нями уже была закопана, поэто-
му реальная ситуация гораздо 
хуже – можно говорить о наруше-
нии жизнедеятельности десятков 
деревьев.

В беседе с мэром Эрландасом Га-
лагузом по данной проблеме вы-
яснилось, что проектировщики, 
выполнявшие проект модерни-
зации Висагинской системы осве-
щения, даже не приезжали в город 
и выполнили чертежи без учета 
растущих деревьев.

Вероятно, по причине все того 
же удаленного проектирования 
светильники новых фонарей 
кое-где оказались упрятанными 
в пышные кроны деревьев.

Понятно, что за годы своего су-
ществования в Висагинасе вырос-
ло много деревьев, посаженных 
вдоль дорог, где сейчас идет за-
мена кабеля и опор освещения. 
Однако при проведении этих ра-
бот там, где есть риск повредить 
большие корни, можно было бы 
использовать метод подкопа, 
а также обязать подрядчика по-
ливать и обрабатывать оборван-
ные корни.

Кто-то, возможно, скажет, что 
это дорого. Однако стоить напом-
нить, что в 2021 году, до закупки, 
проект модернизации Висагин-
ской системы освещения оцени-
вался в 2 млн. 400 тысяч евро, а се-
годня его стоимость составляет 
3 млн. 751 тысячу евро.

Соб. инф.

вать или им не позволяет это де-
лать их физическое состояние, мо-
гут просто побыть в воде, сидя 
в кресле. Помогать купаться лю-
дям с недугом будут сопровожда-
ющие их лица и спасатели.

Кроме оборудования для купа-
ния проектом также предусмо-
трены специальные раздевалки, 
в которых будут не только сиде-
нья и поручни, но и душ. По сло-
вам Алексея Гергеля, вода в душе-
вой кабине будет нагреваться до 
35–36 градусов.

Работы по установке на пляже 
оборудования для купания лю-
дей с недугом планируется на-
чать с 19 июня, а закончить в кон-
це лета, так что воспользоваться 
этим новшеством люди с ограни-
ченными возможностями смогут 
в следующем купальном сезоне.

Данный проект был предусмо-
трен стратегическим планом раз-
вития Висагинаса. Техническое 

задание на проектирование под-
готовил Алексей Гергель. Проек-
тировщик был выбран на основе 
проведенного конкурса. Им ста-
ла Аурелия Валкунайте- Чяплене.

Стоимость проектирования 
вместе с технической экспертизой 
проекта составила около 15 тысяч 
евро. Стоимость оборудования – 
50 тысяч евро и стоимость работ 
по его установке обойдется при-
мерно в 60 тысяч евро.

Проект обсуждался с органи-
зациями людей с недугом. По 
словам председателя Висагин-
ского спортивного клуба людей 
с недугом «Visaggalis» Модестаса 
Балтакиса, это хороший проект 
и большинство членов его клу-
ба, как и другие люди с недугом, 
с помощью этого оборудования 
уже в следующем сезоне будут ку-
паться в нашем озере.

Инна НЕГОДА

Висагинские вязальщицы 
как всегда активны

На висагинском озере 
кипели спортивные страсти

9-го июня члены клуба вя-
зальщиц «От нити до искус-
ства» собрались, чтобы отме-
тить Всемирный день вязания 
на публике.

Идея этого праздника, кото-
рый отмечается во вторую неде-
лю июня, возникла у парижанки 
Даниэль Лендес в 2005 году и за 
очень короткое время разлетелась 
по миру, так как вязание с давних 
времён любимо и популярно прак-
тически во всех точках земного 
шара.

Вязание – прекрасный вид отды-
ха и творческой самореализации; 
рукоделие объединяет людей, спо-
собствует общению и хорошему 
настроению.

Традицию отмечать Всемирный 
день вязания на публике в нашем 
городе вот уже восемь лет подряд 

10 -го июня в  Висагинасе 
прошли масштабные сорев-
нования по гребле на байдар-
ках и каноэ.

В первом этапе кубка Литвы 
среди детей и юниоров участво-
вало около 140 юных гребцов из 
семи городов Литвы и из латвий-
ского Даугавпилса, так что турнир 
можно назвать международным.

Соревнования на гребной базе 
длились почти шесть часов, за это 
время состоялось 38 заездов на 
байдарках и каноэ. Младшие ре-
бята соревновались на дистан-
циях 200 и 1000 метров, старшие 
преодолевали 500 и 1000 метров.

По результатам соревнований 
на разных дистанциях и в раз-
ных возрастных группах победи-
телями стали многие висагинские 
спортсмены.

В гребле на байдарках первые 
места завоевали Даниил Кособрю-
хов, Никита Оверчук, Матвей Че-
пёлкин и Валентин Велебский. 
Вторые места заняли Мирон Ко-
рышев, Алексей Бобрицкий, Фе-
дор Томм. Третьими были: Мирон 
Корышев, Максим Оверчук, Вла-
дислав Кизеров, Матвей Чепёл-
кин и Андрей Жалейко.

Среди девочек два первых ме-
ста досталось Еве Некрошайте. 
Два вторых места заняла Анелия 
Кокорина. Бронзовые медали по-
лучили Дарина Фадеева и Елиза-
вета Мельничук.

В гонках на каноэ первое место 
занял Эймантас Блажявичюс. Фа-
устас Невераускас завоевал две 

поддерживают энтузиасты вязаль-
ного клуба «От нити до искусства», 
который действует при филиале 
Висагинской публичной библи-
отеки.

Клуб объединяет около двад-
цати мастериц, которые регуляр-
но встречаются, проводят мастер- 
классы, участвуют в городских 
мероприятиях и конкурсах народ-
ного творчества, а также выезжают 
на международный чемпионат по 
вязанию, который ежегодно про-
ходит в Радвилишкес.

Участники акции, как всегда, по-
делились друг с другом секретами 
мастерства, обменялись хорошим 
настроением и зарядом бодрости 
и оптимизма, а также запланиро-
вали темы занятий для будущих 
встреч в клубе.

Вячеслав ШМИДТ

серебряные медали. На вторые 
ступеньки на пьедестале почёта 
также поднялись Иван Монахов 
и Кирилл Сухоруков. Бронзовые 
медали получили Арслан Шари-
пов, Виталий Шимкунас и Кирилл 
Сухоруков.

Два висагинских спортсмена 
были отмечены именными кубка-
ми. Никите Оверчуку достался ку-
бок победителя этапа Кубка мира 
2023 г. и вице-чемпиона мира Ар-
тура Сеи, а Эймантасу Блажявичю-
су – кубок чемпиона мира Евгения 
Шуклина.

Поздравляем победителей, 
а также всех юных спортсменов, 
участвовавших в соревнованиях, 
желаем им хорошей физической 
формы, совершенствования уже 
полученных навыков и новых до-
стижений в гребле.

Вячеслав ШМИДТ


